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Cette contribution examine la couverture journalistique de l’année 2008 en ce qui a trait 
aux domaines du livre et des bibliothèques. En tenant compte du contexte québécois, où la 
presse contribue à la démocratisation culturelle, nous désirons comprendre la manière dont 
sont traités ces deux domaines dans les journaux. Les analyses qualitatives et quantitatives 
d’articles de presse permettent de constater que les thématiques traitées par les journalistes 
culturels sont généralement tributaires de l’actualité et qu’une réelle posture critique est 
rarement adoptée. Nous remarquons également une couverture journalistique contrastée 
entre les deux domaines étudiés sur le plan des intentions journalistiques et des critères de 
valorisation mis de l’avant. Aussi les articles contribuent-ils davantage au succès 
commercial de l’industrie du livre qu’au développement des pratiques citoyennes face au 
livre et aux bibliothèques.!
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This contribution examines the journalistic coverage of 2008 in the fields of books and 
libraries. Taking into account the Quebec context, where the press contributes to cultural 
democratization, we want to understand how these two domains are treated in newspapers. 
Qualitative and quantitative analyzes of press articles reveal that the themes treated by 
cultural journalists are generally dependent on current events and that a real critical posture 
is rarely adopted. We also note a contrasting journalistic coverage between the two domains 
studied in terms of journalistic intentions and valuation criteria put forward. As a result, the 
articles contribute more to the commercial success of the book industry than to the 
development of citizen-based books and library practices.!
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